
会議等の概要（議事録） 

 

名 称 市民の皆さんとミーティング（地域巡回）⑧  

開催日時  平成２８年１０月２６日（水） 19:00～20:00 

開催場所  市役所二ツ井町庁舎 大会議室 

出 席 者 市民参加者…１０人 

市長、二ツ井地域局長、次長、建設課長、上下水道課長、企画部長、次長、総合政策課

参事・補佐、総務課秘書係長・主査、地域情報課長・広報広聴係長・主査 

案 件 ①市長市政報告 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

概 要 ①市長市政報告 

・能代市の現状（合併後１０年の検証） 

・「まち・ひと・しごと創生総合戦略」策定について 

・再生エネルギーへの取り組みについて 

・道の駅移転による、二ツ井地域での今後の取り組みについて 

 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

Ｑ 今年度、民生委員の改選があるが、定員４１名の内、１５名から退任したい旨の話

しがあったが、やってくれる方がいない。役所ＯＢにも声を掛けたが引き受けてもら

えなかった。自分がなる時には、市役所にお願いされ引き受けた。退職した方なので、

強制的なことは言えないと思うが、市役所職員の方には、現役の時から、地域のため

にといった雰囲気作りを行ってほしい。 

Ａ 能代でも二ツ井でも民生委員のなり手がいない。民生委員の仕事は、本当に大変な

こともわかるが仕事に対する理解が進んでいない。また、高齢化が進んでいるため、

引き受け手がいない。市の職員だった人が協力できていないのはさみしい。地域のた

め市民のためと思って欲しい。このことについて、強制できないが機会があれば、私

もお願いしたい。 

  

Ｑ 駅前にパークリンリンがある。使われていないが活用はどうなるのか。 

Ａ 貸して欲しいという人もいるし、こういった事業を行いたいという人もいる。ただ、

特定の人物に「はい、貸します」とはできない。公募等の形で活用の方法を考える。

もしくは、行政が直接使用することも考えられるので、二本立てで話をすすめたい。 

 

Ｑ １区町内会には集会所が無い。使用できればと思った。 

Ａ そういうことも含めて検討する。 

  集会所の無い町内会がある。集会所がないことで人が集まらなくなってきている。

人の付き合いが薄くなってしまうと、助け合う事が出来なくなる。集会所の機能を各

町内会に持ってもらうことも考えなければならない。 

 

Ｑ 道の駅について、サービスエリア機能を持った道の駅はどうか。石川県にあったＳ

Ａは、国道８号線からも入ることができ、いろいろな設備があり小さな街になってい

た。 



Ａ 道の駅には、レストラン、トイレ、直売所、子ども達が遊べる広場、ドックラン、

防災ステーション、憩いの場としてバーベキューなどもできる親水公園などの機能を

持たせる。 

  八郎潟ＳＡまで４３km、西仙北ＳＡまでは１０５km、津軽ＳＡまで９４kmとなっ

ており、位置的に休憩に有利と考えている。 

 

Ｑ 冬場に旧国道７号から市中心部へ行く時に、木造校舎へ通学する子ども達が危ない

と感じる。 

Ａ 第五小学校だと思う。通学路については、小学校と相談しながら道路環境を整備し、

改良をすすめている。除雪等についても小学校と相談しながら行っていく。 

 

Ｑ 二ツ井小学校の前にケヤキ並木があるが、昨年、ブツブツ切られた。県の担当者は

現場を見ることもなく発注しており、受注業者も作業まで現場にくることがないため、

単純に考えて切っている。県には専門の職員がいないため、コンパクトに切ればいい

と思っている。 

  また、能代市に緑の基本計画があることを、国や県の人は知らなかった。このこと

からも、市と県・国の連携が無いと思う。ぜひ、国・県へ「緑の基本計画」を説明し、

協調していってほしい。 

Ａ 市では、植栽や木を守ることに気を使っている。時間はかかると思うが、国県へは、

説明したい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


